

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Beate Bäumer für die katholische Kirche in Schleswig-Holstein

Montag, 18. Juli 2022

---

Weil ich sehr empfindliche Haut habe, benutze ich ein Duschgel für Babys. Beim Abbrausen habe ich neulich zum ersten Mal die Rückseite des Duschgels gelesen: Diese Waschlotion ist so sanft wie Elternliebe. Ich fand das sehr amüsant und auch ein bisschen unverschämt: Was hat die Liebe generell oder die Liebe der Eltern, der Familie mit einer Seife zu tun? Wahrscheinlich nur eines: Dass sie etwas Besonderes ist, beziehungsweise etwas Besonderes sein soll.

Beim Duschgel hätte ich da so meine Zweifel, aber die Liebe in der Familie ist schon speziell. Die Familie sucht man sich ja bekanntlich nicht aus. Man wird hineingeboren und im Idealfall von Eltern und Geschwistern jahrzehntelang geliebt und angenommen, so wie man ist. Natürlich ist das nicht immer so. Familien zerstreiten sich, Eltern tun ihren Kindern Gewalt an, Familienmitglieder bringen sich sogar um. Aber die allermeisten Familien bieten die besten Voraussetzungen, um gut zu starten und um sich jeden Tag anzustrengen.

Papst Franziskus hat neulich unter dem Hashtag Familie zwei schöne Sätze getwittert: Die Familie ist der Ort der Begegnung, wo man teilt und aus sich heraustritt, um den anderen anzunehmen und ihm oder ihr nahe zu sein. Sie ist der erste Ort, an dem man lernt zu lieben.

Das wünsche ich allen Babys – ob gebadet oder nicht: Dass sie in der Familie lernen zu lieben.